



COLABORACION MEDICA CUBANA INTERNACIONAL.

SUEÑOS DE UN PRINCIPE ENANO.

**“MEMORIAS DE LA TIERRA DEL
ARAHUACA:
Haití.”**

**“La Salud, es como el agua.
Indispensable para el florecimiento
humano.”**

AUTOR: LIC. ANTONIO RAFAEL PAVÓN ESCALONA.

PROLOGO.



Mil historias se narran a favor de la estampa haitiana.

Unos describen la misma como una raza fuerte que se reproduce cuan el rocío en una hoja de rosa.

Otros la escriben, como los negritos que vinieron a las Costas Cubanas a cortar cañas durante el tiempo de la colonia esclavizados por España.

Aquellos brunos que unificados a los Congos y Carabalíes, en las mañanas dominicales asistían a la Iglesia Católica, para ser cristianizados. Rezando frente a una banca un Padre Nuestro, AVE María o un Credo.

Esos mismos azabaches que después de Misa Dominical, dejaban la lengua Castellana en un rincón y con sus hermanos negros, a toques de batá y en lengua Arahuaaca llamaban a sus ancestros y honraban la madre Tierra realizando sacrificios para que sus espíritus fueran fuertes y pudieran soportar el dolor.

Esos hombres color chocolate, que se revelaron contra sus mayores y lograron ser el primer pueblo libre del régimen que los oprimía.

Hoy se alza en pos del mejoramiento humano y la utilidad de la virtud.

POEMA POR LA ESPERANZA.

(Dedicado a mis padres Mercedes y Edilberto; Caridad Mayra y Lorenzo Somarriba).

Mientras haya vida, hay esperanzas.

Mientras el Sol alumbra, hay un vivir.

Mientras sonrías, la vida avanza

Y cada mañana es porvenir.

Una esperanza de un mundo nuevo.

De luces, sueños y realidad.

Nueva aurora, nuevos destellos.

Que hacen brillar a la humanidad.

Nuevos titanes, que se enfrentan.

A desafíos, a mil batallas.

Con esperanzas de sueños puros.

Con la fe de triunfar, y honrar

la madre Patria.

Con La certeza de un Mundo Puro,

es **MI POEMA POR LA ESPERANZA.**

Lic. Antonio Rafael Pavón Escalona.

“REZO PARA MIS NEGRITOS”.

Oh papa Bondie.

Tú que estas en los cielos. ¡Santificado sea tu nombre!

Venga a Nosotros tu Reino.

A ti es mi oración por todos los hijos del mundo.

A ti son mis plegarias por el universo y mis hermanos Haitianos.

Has posible siempre la Solidaridad.

Has realidad la sonrisa en la carita angelical de mis niños del mundo.

¡Pues son su Esperanza!

Has permisible que siempre mis hermanos cubanos y todos aquellos del mundo comprometidos con la causa justa, lleguen hasta donde este el necesitado.



No permitas que seamos tentados por mentes débiles que intenten mellar nuestros principios y destruir pensamientos, palabras o acciones.

Unifica a la humanidad, y permite, que con amor infinito, sepamos compartir, lo poco que tenemos y así tengamos en nuestra mesa, el Pan de cada día.

Te pido, por la salud de los pueblo.

Por la unidad de toda la América.

Te pido por un Mundo Mejor, que si es Posible.

Amen.

Lic. Antonio Rafael Pavón Escalona.

“Creo en el mejoramiento Humano, en la utilidad de la Virtud y en ti...”
(Ismaelillo) José Martí.

Al pueblo haitiano y a la Colaboración Cubana dedico estas memorias.

Cubano soy.

Soy del punto cubano.

De la raza de mis negros.

Del Ashe de mis hermanos.

A esta tierra de historias,
arribé con el deber,
de seguir siendo cubano.
De cumplir y de vencer.

Tierra de religiones,
de magias, de caridad.
Una tierra de hijos puros
Fruto de esta humanidad.

Guiado por las ideas,
Por el amor a ayudar
Por la fuerza de las almas
Siempre pude yo triunfar.

Arribe a puerto seguro
al acabar mi misión.
Siempre firme, honesto y puro.
Hijo de esta nación.

Agradezco a mi madre Cuba.
A quienes confiaron en mí.
A FIDEL, RAUL. A la Vida.
Que un milagro hizo en mí.



Lic. Antonio Rafael Pavón Escalona.

Infinitas son las historias narradas por nuestros colaboradores cubanos de la Misión Médica Cubana en Haití.

Una nación que al pisar su superficie, se palpa la realidad existente. La presencia en estas tierras por más de 15 años de los colaboradores cubanos, siempre sembrando salud y buenas prácticas para mejorar la calidad de vida.



Una nación que ha contado con excelentísimas personalidades de las Ciencias Médicas, que han dado lo mejor de sí por elevar y mantener la esencia de nuestra labor y compromiso de solidaridad fruto de nuestros ideales.

Así el 4 de diciembre de 1998 arribaron los galenos cubanos a la tierra de Mackandal, cumpliendo el sueño y anhelo de todo ser humano: el derecho a una adecuada atención de salud. A lo largo de estos quince años, ha crecido la productividad de nuestra labor, comenzada por los gladiadores que dejando en Cuba hace un quinquenio, familiares, hijos, amigos, se aventuraron a tierras desconocidas para ellos como almirantes del futuro cumpliendo su compromiso con la revolución.

Luego, el terremoto del 11 de enero del 2010, activó miles de personas. Congojas en el corazón asomaban en todo el mundo imágenes de hecatombe y dolor en la tierra haitiana.



El llanto de un niño arrancaba lágrimas al pueblo cubano, quien de inmediato activó a su potencia médica y las tropas cubanas ya estaban pisando el suelo haitiano luego de las primeras horas de transcurrido el meteoro, con sus armas en mano: bata blanca, estetoscopio y la principal: el sentimiento de empatía y solidaridad por el hermano pueblo haitiano.

Han sobrevenido otras causas que afecten a sus pobladores, pero siempre están ahí ondeando la Bandera Cubana, nuestros sacerdotes de la salud, reclamando por un mundo mejor que sí es posible.

A lo largo de estos 15 años de labor ininterrumpida, los galenos cubanos han librado una intensa batalla por el mejoramiento de los servicios de salud en los habitantes de la tierra haitiana. En las cimas de las montañas y en las llanuras cada pedacito de tierra tiene un colaborador cubano, plantando la semilla de salud y buenas prácticas en pos de mejorar la calidad de vida de la población.

Nuestro personal de salud, y en general la misión estatal cubana en Haití, hemos de desplegar un trabajo centralizado en los principios éticos para los cuales fuimos formados en nuestro verde caimán.

Haciendo gala de la formación de valores recibida en Cuba y razonando con el concepto de los mismos y sus determinaciones espirituales que designan la significación positiva de las cosas continúa la nueva etapa de la colaboración médica cubana: **la medicina preventiva el arma del futuro.**



VIVA CUBA SOCIALISTA.